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陳帆：港發展不能停滯 港青需機遇與國家接軌
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香港文匯報訊（記者 文森）廣深
港高鐵列車在試運期間發生車輪偏離
路軌事故，運輸及房屋局局長陳帆昨
日承認，高鐵試運因出現問題需暫停
是政府預料的，故運房局已要求港鐵
盡快就事件提交報告，才決定是否准
許高鐵恢復試營運。據他了解，港鐵
邀請的廠方專家已有初步意見，預料
最快本周初解說。港鐵主席馬時亨則
相信，事故不會影響高鐵於本年9月
底通車的目標，並強調港鐵在安全方
面不會有任何妥協，在確保列車安全
後才通車。
陳帆昨日出席立法會《廣深港高鐵
（一地兩檢）條例草案》委員會會議
被問及事件的進展時承認，「試車試

到停車，的而且確是比較超乎我們預
期。」
不過，他強調，實際上試運行就是

找出問題，希望就着今次發生的情
況，確切知道背後的實質原因，故需
要將試營運停頓，這亦是負責任和確
保安全的表現。

製造商專家或本周解說
陳帆並透露，機電工程署等部門正
獨立調查事件，而據他了解，港鐵已
邀請專家包括製造商跟進，經過初步
了解後，已得出初步意見，預料本星
期初或會作出解說。
他重申，已要求港鐵盡快提交報

告，政府收到報告後會作檢視，如果

認為合理、有科
學基礎，會讓高
鐵恢復試運。政
府完成調查後，亦會向立法會交代。

馬時亨：無礙9月通車目標
馬時亨昨晨在接受電台訪問時則表

示，港鐵重視安全第一，因此才有試
營運安排。高鐵的試運期有6個月，
比一般港鐵列車試運3個月為長，因
高鐵屬大型項目，試運即壓力測試，
「早搵到毛病係好事。」
他續說，今次涉及的是維修廠內路

軌，並非行車路軌，不會影響高鐵於
9月底通車的目標，但如果繼續發現
其他問題並會影響運作，屆時會再作

評估。
馬時亨指，列車生產商青島四方及

機電工程署已派員到場視察，港鐵現
正進行深入調查，有結果將第一時間
向政府有關部門匯報，強調一切會在
陽光下進行，港鐵在安全方面不會有
任何妥協，一定會確保安全才通車，
籲市民毋須擔心。
針對有人質疑港鐵隱瞞事件，馬時
亨指出，當晚發現問題已立即向政府
部門通報，其後技術人員、公關部等
處理事件，翌日凌晨發出新聞稿，下
午6時多見記者，故批評港鐵隱瞞是
不智、不合邏輯、不公道。
被問及高鐵經營權的問題，馬時亨

表示，港鐵正與政府商討，有信心可
在9月前簽訂。被問及雙方是否因營
運費用未達共識，他指此方面牽涉商
業秘密，未能透露細節。
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運房局局長陳帆
在昨日出席立法會
《廣深港高鐵（一

地兩檢）條例草案》公聽會期間，以
「甩轆」來形容高鐵試運發生的偏離
路軌事故，引起部分議員不滿。他解
釋，「甩轆」是指列車試行時出現

「小瑕疵」。
會上，多名議員都追問高鐵試運發

生車輪偏離路軌的事故，陳帆一開口
就說：「就住頭先嘅甩轆事件，的而
且確廠方已經喺星期四，已經有派員
來港。」

經民聯立法會議員林健鋒就批

評：「人哋講歪理，你就照答，
家甩轆咩，你又答甩轆事件，係咪
有件咁嘅嘢？歪理講得多就變真，
唔該你等陣澄清同埋糾正。」
陳帆就解釋，「甩轆」的中、英文

理解不同，其中一個解讀是車輪鬆
脫，另一解釋是小瑕疵，而他所講的
「甩轆」是指列車試行時出現「小瑕
疵」。

「出軌」即婚外情 不想用這字
公民黨議員譚文豪加入戰團，質疑陳

帆用「甩轆」而非「出軌」來形容事
故。陳帆解釋「出軌」一詞不準確，因
為「出軌」英語可翻譯為「affair」，
即婚外情，所以自己不想用這個字。
委員會主席葉劉淑儀最終忍不住，

要求陳帆重回正題回答議員提問。
■香港文匯報記者文森

香港文匯報訊（記者 文森）針對
香港社會議論港珠澳大橋主橋人工島
防波堤是否被海浪「沖散」，路政署
昨日表示，港珠澳大橋管理局已先後
兩次發稿解釋防波堤的設計及施工，
路政署官員今日會前往珠海，與大橋
管理局人員會面商討有關事宜，如有

需要，不排除會到人工島跟進。

不排除到人工島跟進
路政署昨日在回應傳媒查詢時指

出，大橋管理局繼上周三回應後，前
日再次發出新聞稿，進一步解釋防波
堤的設計及施工。署方人員今日會前

往珠海，與大橋管理局人員會面商討
有關事宜，有需要時，不排除到人工
島跟進。
路政署會繼續與大橋管理局保持溝

通，監察港珠澳大橋工程，確保其質
量符合相關要求。
根據目前的安排，大橋管理局負責

港珠澳大橋主橋的建設、營運、維護
和管理。管理局有港方代表參與，在

現時3名管理局副局長中，其中一位
由路政署高級工程師借調出任。
網上早前廣泛流傳一張港珠澳大橋

人工島防波堤懷疑被「沖散」的航拍
照片。大橋管理局先後兩度於其網站
發表新聞稿，解釋防波堤上扭工字塊
是隨機安放，但強調隨機安放有訣
竅，並非隨意安放，現行方案實可靠
有效。
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立法會《廣深港高鐵（一地

兩檢）條例草案》委員會昨日
再次舉行公聽會，不少出席公

聽會的團體代表及市民均表示支持盡快落實高鐵
「一地兩檢」方案，因為可令市民出行更便捷，也
有利香港未來的經濟發展。

周融：不可放棄港繁榮
「保和平保普選大聯盟」發言人周融在發言時提

出兩點，首先是毋忘法律事實：有香港法律界中人
指稱全國人大常委會提出的只是意見，他直指此說
荒謬，因為國家憲法已明文規定全國人大常委會作
為國家最高權力機構的地位，連基本法都是由全國
人大常委會通過的，其決定不可挑戰，大家應分清
楚「莊閒」。
二是不可放棄香港未來的繁榮。周融強調，倘放

棄「一地兩檢」，香港只會成為全國高鐵系統內一
個可有可無的小站頭，喪失成為未來重要陸運中心
的地位。同時，因應「一帶一路」的發展，中國高
鐵有朝一日將會貫通亞洲及歐洲，倘出賣「一地兩
檢」，就是出賣香港。

何毅強：利國利港利民
香港廣東社團總會常務副主席何毅強強調，全國

人大常委會的決定具有最高法律效力，是毋庸置疑
的，而在實施「一地兩檢」後，有利於提升香港的
國際金融、貿易、航運、旅遊中心的地位；有利於
香港拓展未來發展空間；有利於促進香港與粵港澳
大灣區縱深交流合作，可謂利國、利港、利民。

譚永康：助發揮高鐵效益
香港高等教育評議會總幹事譚永康指出，「一地

兩檢」有助發揮高鐵效益，符合香港長遠發展需
要。在盡可能做到便民利民的同時，中央和特區政
府更採取了不少安排，以釋除公眾疑慮，實屬情理
兼備。

錢國強：最合理最科學方案
互聯網專業協會副會長錢國強表示，香港的未來

創新科技發展，與大灣區各市的緊密交流是不可或
缺的。「一地兩檢」安排，是發揮高鐵高速和高效
優勢的最合理、最科學的方案。

他強調，落實「一地兩檢」，有利於促進香港和
內地間的商流、人流，為香港未來發展提供新的動
力，方便資訊科技業界到內地開拓新市場，更有利
香港科技專才在內地就業、到內地和當地研發團隊
一同研發新技術，對整個區域的創新科技提升有
利。

鐵路工聯會：省時又省力
香港鐵路工會聯合會的代表指，高鐵的開通將為

香港鐵路從業員帶來新的機會，並期望透過高鐵技
術與經營結合的新理念，促進香港鐵路行業發展，
吸引更多人才加入鐵路行業，令香港鐵路成為運營
地鐵以及高鐵的世界一流企業。「一地兩檢」安排
符合基本法，更有利於高鐵乘客快捷方便出入海
關，省時又省力，是最適合的方案。

旅遊界：增行業僱員收入
香港旅遊促進會、香港旅遊業僱員總會、香港專

業導遊總工會、香港外遊領隊協會等，均認為「一
地兩檢」安排令香港市民到內地旅遊、內地旅客來
港更方便快捷，有助香港旅遊業振興，增加行業僱
員的收入和就業機會。

梅少峰：為青年省時省錢
大埔青年協會副主席梅少峰就以親身經歷為例，

指他們曾試過凌晨3時帶同60多名學生，在九龍
塘上車到深圳再乘搭飛機回內地。如果落實高鐵
「一地兩檢」，年輕人就毋須浪費這麼多時間和金
錢出行。 ■香港文匯報記者 文森、鄭治祖

昨日的公聽會全日分為5節，由上
午9時至晚上7時45分，邀請

180多個團體代表及公眾人士，就高
鐵實施「一地兩檢」發表意見。在昨
晨首節發言的16名團體代表或市民，
全部均支持「一地兩檢」方案，認為
可方便市民出行，有利本港經濟發展
（見另稿）。陳帆認為，市民的聲音
是清澈響亮。

合乎經濟效益 利港長遠發展
陳帆在開場發言中指出，高鐵香港

段已於本月初進入試運營階段，全面
進行測試。當高鐵開通後，以香港短
短26公里的建設，可聯通全國2.5萬
多公里高鐵網絡，是非常合乎經濟效
益和對香港長遠發展有重大影響的基
建，亦為市民和旅客提供方便、快捷
和舒適的出行安排。
他坦言，明白有市民及議員擔心草
案違反基本法，以及「一地兩檢」會
削弱「一國兩制」，但他強調，政府
尊重法治、國家憲法、「一國兩制」
基本政策方針，亦嚴格遵守基本法。

陳帆強調，內地和香港特區政府過
往就「一地兩檢」進行商討時，一直
秉持必須確保「一地兩檢」安排符合
「一國兩制」和不違反基本法。政府
尊重社會各界提出意見的權利，並會
繼續虛心聆聽，做好解說工作，以釋
除公眾不必要疑慮。

立法工作必須9月前通過
被問及草案委員會出現拉布，法案

委員會何時須完成工作，陳帆回應
指，有關立法工作必須在9月前通
過，因暑假是立法會休會期，若法案
委員會的工作未能在5月或之前完
成，就會有很大風險，將趕不及通
車。
在公聽會上，大律師公會主席戴啟
思聲言，公會對高鐵帶來可能的經濟
效益沒有意見，但認為不能因追求經
濟效益，而令安排不符基本法，若要
在本港實行內地法律，應透過基本法
附件三或修改基本法。
署理副法律政策專員梅基發回應

指，律政司司長鄭若驊已多次提出

「一地兩檢」安排的法律基礎，而設
立內地口岸，必然要考慮旅客接受內
地法律規限，並重申高鐵西九龍站的
「內地口岸區」，並非所有事項都適
用內地法律，故並沒有全面移除香港
的司法管轄權。
陳帆則指，無論再開多少次會，都

不能在「一地兩檢」的法律意見有共
識。他認為香港的發展不能停滯，時
間亦不會等人，青年也需要機遇與國
家併軌，認為各界都要容納不同意
見。
他希望各界信任政府，政府會堅持
以法治精神和基本法為依歸。

葉太逐4工黨成員離場
另外，4名工黨成員在公聽會發言

後離開座位，高叫「撤回方案」和
「一地兩檢違法違憲」等口號，並手
持標語衝向主席台位置。委員會主席
葉劉淑儀指他們破壞秩序，要求保安
驅逐他們離場，及要求出席公聽會人
士遵守秩序。4人隨後被保安驅逐離
場，會議繼續。

立法會《廣深港高鐵（一地兩

檢）條例草案》委員會昨日舉行第

二次公聽會，聽取公眾人士和團體

代表意見。大部分出席團體及個人

均支持落實「一地兩檢」安排。運

輸及房屋局局長陳帆在會上重申，

如果草案委員會不能在下月前完成

工作，高鐵9月通車時將不能實施

「一地兩檢」，並感嘆時間不等

人，強調香港的發展不能停滯，香

港年輕人也需要機遇與國家接軌，

希望社會各界信任特區政府，而特

區政府會堅持以法治精神和基本法

為依歸。 ■香港文匯報記者 文森
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試運行是為找出問題

「甩轆」指列車試行「小瑕疵」

路政署今會大橋管理局

■■馬時亨馬時亨

■■團體支持通過團體支持通過「「一地兩檢一地兩檢」。」。 資料圖片資料圖片

■■陳帆感嘆時間不等人陳帆感嘆時間不等人，，強調強調
香港發展不能停滯香港發展不能停滯。。
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